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Stadtvertretung der Schwerin, 21.04.16 
Landeshauptstadt Schwerin Ortsbeirat der Weststadt Bearbeiter: Roberto Koschmidder 
 Telefon: (03 85) 7 85 13 33  E-Mail: info@weststadt-schwerin.de 
P r o t o k o l l  über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt  
am 21.04.16 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:00 Uhr 
Ort: Ortsbeiratsbüro, Friesenstraße 29 
Anwesenheit 
Vorsitzende 
Susanne Herweg entsandt durch die CDU-Fraktion 
ordentliche Mitglieder 
Jörg Höfer entsandt durch AfD-Fraktion 
Sebastian Keller entsandt durch Fraktion DIE LINKE Roberto Koschmidder entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger Marcus Rein entsandt durch SPD-Fraktion 
Peter Voß entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
stellvertretende Mitglieder 
keine 
Gäste 
keine 

Leitung: Susanne Herweg 
Schriftführer: Roberto Koschmidder 



 2/4 
 

Festgestellte Tagesordnung: 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 
2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der Sitzung vom 17.03.16 
3. Verlegung der Sitzungstermine 
4. Weiterarbeit an offenen Punkte 
5. Infos zu Aktivitäten, Posteingang und Sonstiges 

 
Protokoll; 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 
Susanne Herweg eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bestätigt. 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der Sitzung vom 17.03.16 
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird ohne Änderungen bestätigt. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 

3. Verlegung der Sitzungstermine 
Die Termine bleiben für dieses Jahr unverändert. Für nächstes Jahr wird neu über die 
Terminfestlegung verhandelt, damit regelmäßige Terminkollisionen mit Ausschusssitzungen weitgehend vermieden werden. 

4. Weiterarbeit an offenen Punkte 
Wegen der Briefkastenversetzung vom Sky zum Edeka hat die Initiatorin an Susanne Herweg alte Unterlagen übergeben, die vom vorherigen 
Ortsbeiratsvorsitzenden nicht mehr auffindbar waren. Auch ein Antwortschreiben von der Deutschen Post ist bei ihm verschollen. Die Bitte um die Briefkastenversetzung 
liegt jetzt zur Bearbeitung im Dezernat III für Wirtschaft, Bauen und Ordnung. 
Susanne Herweg berichtet, dass das Abfallwirtschaftskonzept von der Stadtvertretung behandelt wurde. Strittig ist die Einführung der Wertstofftonne. Die 
Einführung der Wertstofftonne wird vom Ortsbeirat grundsätzlich als eine gute Idee eingeschätzt. Das Problem des begrenzten Platzes für viele Behälter zur 
Mülltrennung auf etlichen Grundstücken wäre aber nicht zu vernachlässigen. Sebastian Keller hat den Eindruck, dass die Mülltrennung für viele Menschen zu umständlich und teilweise unverständlich ist. 
Das Parkkonzept der Weststadt wurde in der Stadtvertretersitzung aus Zeitmangel nicht behandelt. Es ist aber wegen der durchweg positiven Voten der Ausschüsse zu 
vermuten, dass ihm auch in der Stadtvertretung zugestimmt wird. 
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Die „Konzeption Verkehrsberuhigung im Hauptnetz der Landeshauptstadt Schwerin“ 
wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis genommen. Da die Weststadt im Wesentlichen Verkehrsberuhigt ist, wird keine spezielle Stellungnahme für nötig gehalten. Die 
Regelungen mit der Geschwindigkeitsreduzierung, dem erweiterten Parkplatzangebot, den Baumersatzpflanzungen und den Schutzstreifen in der 
Robert-Beltz-Straße werden positiv bewertet. 
Die anonyme Beschwerde über die Verkehrssituation in der rechtwinkligen Kurve der Willi-Bredel-Straße hat Aktionen der SDS ausgelöst. Die Grünfläche soll erneuert und 
das illegale Parken auf darauf verhindert werden. Der Ortsbeitrat wird die Entwicklung beobachten. 
Die von Marcus Rein monierte Rampe an der Fußgängertreppe von der Wossidlostraße zur Lübecker Straße wurde durch Susanne Herweg und Roberto Koschmidder in mehreren öffentlichen Veranstaltungen gegenüber 
Vertretern des Dezernat III für Wirtschaft, Bauen und Ordnung erwähnt. Bisher ist dem Ortsbeirat noch keine Reaktion darauf bekannt. Markus Rein berichtet aber von 
Ortsbesichtigungen durch möglicherweise Verantwortliche. 
Zum Entwurf zur Errichtung einer Einbahnstraße im Mittelweg hatte Susanne Herweg zehn Fragen an die Verwaltung gestellt, weil die Dringlichkeit nicht verstanden wurde. 
Daraufhin wurde das Konzept vorläufig zurückgezogen und damit eine Befassung im Ortsbeirat in der aktuellen Sitzung hinfällig. 
Eine Bürgeranfrage zum Bedienbarkeit der Deckel einiger Container für Papier und Verpackungsmüll liegt vor. Ältere Bürger haben Probleme, die großen Schiebedeckel zu öffnen und wünschen sich Behälter mit zusätzlichen kleinen Öffnungen. Die 
Aussage, dass der Umstand bekannt sei und die Umrüstung/der Austausch der Deckel aber nur bei defekten Behältern vorgesehen sei, befriedige nicht. Der 
Ortsbeirat wünscht eine Beschleunigung der Umrüstung und die Nennung einer Zeitschiene dafür. 
Marcus Rein gibt seine Erfahrungen mit dem Portal „Klarschiff“ im Zusammenhang mit dem von ihm beanstandeten Zustand der Grünfläche nördlich des Friesensportplatzes bekannt. Ihm wurde mitgeteilt, dass die Fällung einer Kirsche und 
die weitere Kontrolle einer stark geschädigten Birke beauftragt seien. Das  Totholz könne im Bestand verbleiben. Auf den vielen teilweise in schwarzen Tüten in die 
Bäume gehängten Hundekot wurde nicht eingegangen. 
Susanne Herweg erwähnt, dass die Verwaltung wegen der Beschwerden zum verwahrlosten Grundstück in der Lübecker Straße westlich des Lidl-Marktes Aktionen 
geplant habe. Der Ortsbeirat wird das beobachten.  

5. Infos zu Aktivitäten, Posteingang und Sonstiges 
Susanne Herweg gibt bekannt, dass Günter Nitzschke einen Termin für die Vorstellung der OB-Kandidaten organisiert hat. Am 29.06.16 um 18:00 wird diese Veranstaltung in der Aula des Goethegymnasiums unter der Moderation von Herrn 
Seidel stattfinden. Dort werden auch die Ergebnisse des vom „Westclub One“ initiierten Kreativwettbewerbs „Als Oberbürgermeier/in von Schwerin…“ vorgestellt. 
Offen ist noch, ob der Ortsbeirat dem Moderator Fragen zuarbeiten soll. Susanne Herweg wird Ivonne Vonsien bitten, eine Pressemitteilung zu verfassen und ein Plakat für die Bekanntmachung dieses Termins zu fertigen. Die Verteilung der 
Plakate soll in der Form vorgenommen werden, die der Präventionsrat auch bei anderen Veranstaltungen genutzt hat. 
Susanne Herweg organisierte auf eine Bürgerbeschwerde hin die Abholung offenbar nach Bauarbeiten vergessener Absperrelemente aus der Schillerstraße. 
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Der Ortsbeirat merkt an, dass die Informationspolitik der Verwaltungen zu 
Baumfällungen im Stadtteil sehr gut ist. 
Auf spezielle Stadtteilbegehungen will der Ortsbeirat der Weststadt verzichten. 
Stattdessen beobachten die Mitglieder den Ortsteil kontinuierlich und verständigen sich bei Unregelmäßigkeiten. 
Am Frühjahrsputz in der Weststadt beteiligte sich vom Ortsbeitrat in diesem Jahr nur Roberto Koschmidder, der in der Kita Gänseblümchen aushalf. 

gez. Susanne Herweg gez. Roberto Koschmidder 
Vorsitzende Protokollführer 


